



A0993

ENTREVISTAS

José María Aznar

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, PARA EL DIARIO ARGELINO *EL MOUDJAHID*

Argel, 18-07-2000

El Presidente del Gobierno español, José María Aznar, ha subrayado la importancia de su próxima visita oficial a Argelia y ha reiterado el apoyo de España a este país por "sus esfuerzos para la estabilidad y la prosperidad".

"Viajo a Argelia con muchas esperanzas, muchos proyectos y una gran determinación para el futuro entre los dos países", ha declarado Aznar en una entrevista concedida a la agencia Algérie Presse Service, la víspera de su visita de dos días a Argelia, por invitación del Presidente Abdelaziz Buteflika.

"Realizo con gran interés y satisfacción esta visita durante la que tendré el gran honor de entrevistarme con el Presidente Buteflika", ha añadido recordando que el pasado año en Formentor (Islas Baleares) había acordado con el Presidente Buteflika reactualizar el marco de las relaciones entre España y Argelia.

Refiriéndose a la calidad de las relaciones bilaterales, Aznar las ha calificado de "buenas", recordando que en los momentos difíciles que ha atravesado Argelia España siempre se ha mantenido en una "posición de presencia constante" en el país.

Dentro de este contexto, ha reiterado la confianza de España en el futuro de Argelia y en los pasos para salir de esta crisis iniciada por el Presidente Buteflika.

"La posición de España respecto a Argelia no cambiará", ha afirmado añadiendo: "hemos comprendido las dificultades de Argelia, conocemos los problemas a los que debía hacer frente y en qué medida y conocemos muy bien también los esfuerzos realizados por el Presidente Buteflika para devolver la paz al país".

"Con esta finalidad, España apoya y seguirá apoyando estos esfuerzos para lograr la estabilidad y la prosperidad en Argelia y confiar en ella dentro de sus perspectivas de futuro", ha subrayado.

Para Aznar, no se trata sólo de un "deseo" de España sino de una "conveniencia muy importante" para el diálogo euromediterráneo y las relaciones entre los dos países.

Siguiendo hablando de su visita, Aznar ha indicado que tiene como principal objetivo "intensificar el nivel y el contenido del diálogo político" entre Madrid y Argelia, mediante la firma de una declaración política; "proseguir el diálogo de confianza" referente a la política mediterránea, así como examinar los esfuerzos de integración del Magreb para garantizar de esta forma un "seguimiento específico de las conclusiones de la Cumbre Europa-Africa que se celebró en El Cairo los días 3 y 4 de abril".

Se tratará también para los dos países de "relanzar de forma decidida" el Proceso de Barcelona y el diálogo euro-mediterráneo, al que concede "gran importancia" en su opinión, añadiendo que "Argelia, que es uno de nuestros grandes amigos en el Magreb, es un país esencial para el diálogo".

Aznar, que se ha declarado "optimista" en cuanto al futuro de la cooperación entre España y Argelia, ha anunciado que su visita se traducirá en la firma de un nuevo convenio financiero que prevé la puesta a disposición de Argelia de una línea de crédito de 100 millones de dólares.

En su opinión, otros acuerdos y créditos se firmarán durante esta visita donde también se examinará la posibilidad de conceder créditos por un valor próximo a los 400 millones de dólares.

El Presidente del Gobierno español también ha añadido que esta visita permitirá a las dos partes institucionalizar las relaciones periódicas entre los dos Gobiernos, los parlamentarios y las sociedades civiles de los dos países.

Para Aznar, su visita a Argelia será la ocasión para los dos partidos de examinar también sus relaciones comerciales y culturales.

A este respecto, ha mostrado su deseo de aprovechar su visita a Argelia para intensificar las relaciones culturales a través de la puesta en marcha de un nuevo marco dentro de "dos o tres años" con el fin de hacer efectiva la presencia cultural española en Argelia y recíprocamente.

A una pregunta sobre los resultados concretos del diálogo euromediterráneo, lanzado en 1995 en la Conferencia de Barcelona, el Presidente del Gobierno español ha estimado que este diálogo "se ha visto afectado en gran parte por el conflicto de Oriente Medio".

Sin embargo, Aznar ha indicado que este proceso ha conocido "más o menos progresos" en sus diferentes aspectos, recordando dentro de este contexto la adopción por el último Consejo Europeo de una nueva estrategia europea para el Mediterráneo, destinada a relanzar algunos aspectos del Proceso de Barcelona.

A este respecto, ha subrayado que su visita a Argelia demuestra una vez más su interés por volver a dinamizar el diálogo euromediterráneo porque, ha indicado, "ha llegado efectivamente el momento de que la dimensión mediterránea recupere todo su valor y vigor". Pero, ha añadido, esto dependerá del estado de los acuerdos de asociación y otros acuerdos entre la Unión Europea y algunos países, entre ellos Argelia.

Tratándose de la seguridad en el Mediterráneo, Aznar, que ha reconocido que esta región tiene sus "complicaciones" en materia de seguridad, ha subrayado que era un

ferviente partidario del diálogo entre las dos orillas para abordar estas complicaciones porque "esto es fundamental".

Al explicar su visión de la cooperación en materia de seguridad global, Aznar ha indicado, en resumen, que la seguridad en el Mediterráneo tiene más garantía si existe un intenso diálogo político, más relaciones entre los ejércitos y objetivos comunes.

El Jefe del Ejecutivo español ha reiterado, por otra parte, la posición de su país respecto al problema del Sáhara Occidental al afirmar que "España seguirá apoyando los esfuerzos de la ONU en el marco del plan de paz". "Nuestra posición no ha cambiado y deseamos que las disposiciones asumidas por Naciones Unidas para la puesta en aplicación del plan de paz puedan superar las dificultades", ha añadido.